

AB 4 – Gruppe 1 - E – M - G
Ein historischer Längsschnitt zur Stadtplanung in Freiburg im Breisgau
Industrialisierung in Freiburg – ein Sonderweg?!

Die Stadt Freiburg im 19.Jh.:		
1	Industrialisierung in Freiburg – ein Sonderweg?!	

Lösungserwartung:

Fazit: Inwiefern könnte (oder könnte nicht) die Industrialisierung in Freiburg als „SONDERWEG“ bezeichnet werden?

Der Sonderweg der Industrialisierung in Freiburg besteht darin, dass die Ansiedlung von Fabriken, insbesondere von solchen mit Rauch- oder Geruchentwicklung, erschwert, eingeschränkt und auf bestimmte Randbereiche bzw. Stadtteile wie den Stühlinger beschränkt wurde. Damit sollten die Fabriken aus dem Sichtfeld der Innenstadt verbannt und die Luft rein gehalten werden.

Dafür sollte aufgrund der schönen und abwechslungsreichen Umgebung und Umwelt Freiburgs der Zuzug von Privatiers, Rentiers, Studenten und Touristen gefördert werden.